



## Patrice Tardif (1904-1989), un grand bâtisseur de Saint-Méthode



Le couple Tardif, formé de Florida et Patrice. Source : Collection privée

Né à Saint-Méthode le 17 juin 1904, Patrice Tardif est le fils de Napoléon Tardif et d'Alexina Doyon. Il se marie en 1925 à Florida Jolicoeur avec laquelle il eut neuf enfants.

Patrice poursuit sur la même voie que son paternel en s'établissant sur une ferme en 1927, après avoir effectué un séjour de trois ans aux États-Unis. Il décide dès lors de s'impliquer dans l'Union catholique des cultivateurs, mieux connu aujourd'hui sous le nom de l'Union des producteurs agricoles, qui marque le début d'une carrière politique remarquée.

### UN ÉLU AU SERVICE DE SA POPULATION

Patrice devient maire de Saint-Méthode en 1939, poste qu'il occupera jusqu'en 1947. Il

contribuera notamment à la construction d'un réseau d'égout, à la construction de la première salle municipale, au pavage des rues du village et à l'amélioration du réseau téléphonique. De plus, on lui doit l'acquisition du premier camion-réservoir pour combattre les incendies. Enfin, il représente fièrement sa région à titre de préfet du comté de Frontenac de 1939 à 1941 et de 1945 à 1947.

En se faisant élire député provincial au sein de l'Union nationale en 1935, Patrice désire ainsi apporter un meilleur soutien aux cultivateurs. Défait en 1939, il sera réélu par la suite à deux autres reprises, soit en 1944 et 1948. Fidèle allié de Maurice Duplessis, il est assermenté au titre de ministre d'État à l'Agriculture. Le premier ministre fut le parrain de l'un de ses fils. Malgré sa défaite en

1952, il est nommé conseiller législatif à vie et agit à titre de Whip du parti en 1956.

### UN HOMME DÉVOUÉ

L'implication de Patrice au sein de sa communauté est très impressionnante. En 1934, il s'investit dans une cause qui lui tient à cœur, soit doter la paroisse d'une Caisse populaire. Il en devient le président fondateur en 1935. À l'aide de ses nombreux contacts créés au fil des ans, il trouve les sommes nécessaires à la construction du Foyer Valin en 1954, première maison de retraite au Québec.

### VOTEZ POUR



**Hon. PATRICE TARDIF**  
CANDIDAT DE L'UNION NATIONALE  
COMTÉ DE FRONTENAC

Affiche électorale de l'Union nationale.  
Source : Collection privée

Son implication ne s'arrête pas là. Il participe grandement au développement du village en construisant, à ses propres frais, le boulevard Tardif et la rue du Parc tout en cédant des terrains permettant la construction de l'école des garçons (salle de l'Âge d'Or) et de l'école Aux Quatre-Vents.

Au début des années 70, Patrice participe à la fondation du premier club d'Âge d'Or de Saint-Méthode et s'implique activement au sein de ce mouvement en devenant président provincial de la Fédération de l'Âge d'Or du Québec (FADOQ) de 1978 à 1982.

Cet homme dévoué dans plusieurs aspects de sa communauté rendit l'âme le 1<sup>er</sup> mai 1989 à Québec. Inhumé au cimetière de Saint-Méthode, il laisse derrière lui le souvenir d'un grand bâtisseur.



Dans la foulée de son quinzième anniversaire de fondation, la Municipalité d'Adstock a rendu hommage à deux membres de la famille Tardif, Patrice et Pamphile. Une plaque commémorative sera installée dans le hall de l'Édifice Bernardin Hamann. Source : Marc Fillion, Municipalité d'Adstock